
На сессии городского совета

Пленарное заседание 43-й сессии Славутичского город
ского совета VII созыва началось, по предложению город
ского председателя, с минуты молчания в память о всех 
погибших в годы Второй мировой войны. Работа сессии 
совпала с Международным днем памяти о тех, кто не уви
дел счастливого дня окончания войны. Объявляя минуту 
молчания, Юрий Фомичев сказал, о том, что не так важно, 
когда именно началась война, хотя об этом спорят истори
ки и политики, а всегда надо помнить, что война -  это тра
гедия, человеческие жертвы, боль и скорбь, разруха 
и голод, выжженная земля и миллионы погибших людей.

После минуты молчания он сооб
щил о приятном событии сегодняш
них дней -  Ассоциацией городов 
У к р а и н ы  д е п у т а т  А л е к с а н д р  
Удовиченко за плодотворную рабо
ту отмечен Грамотой. Далее город
ской председатель проинформиро
вал депутатов о состоявшемся 14-м 
муниципальном форуме городов 
Украины, на котором было отмече
но, что в государстве  наиболее 
успешно проходит управленческая 
реформа. Юрий Кириллович сказал 
о том, что он за последнее время 
впервые видит, что обсуждению во
просов форума уделяется такое боль
шое значение со стороны первых лиц 
государства. В первый день в его ра
боте  принял участие  президент 
страны, а во второй -  премьер-ми
нистр. В рамках реформы проводит
ся децентрализация, хотя и в этом 
вопросе есть подводные камни. Один 
из которых -  нехватка ресурсов! 
Городской председатель отметил, 
что в то время, когда в государстве

а к т и в н о  и д е т  с о з д а н и е  
территориальных сообществ, несмо
тря на встречающиеся противодей
ствия со стороны районных админи- 
с т р а ц и й ,  н е к о т о р ы е  м а л ы е  
населенные пункты, которые нахо
дятся вокруг мегаполисов, имеют на 
своей территории заправочные стан
ции, мощ ные строительные сети 
и строят свои магазины. И этот про
цесс движется вперед. С передачей 
полномочий на места одновремен
но вырастает и ответственность ор
ганов местного самоуправления за 
будущее развития региона и терри
ториального сообщества. «От нас 
с  вами зависит, каким будет наш го
род, какое будет наше сообщество 
и наш регион». Если в областях вновь 
созданные территориальные сооб- 
щ е с т в а  м о г у т  п о л у ч а т ь  
дополнительные финансовые влива- 
н и я  з а  с ч е т  у ч а с т и я  
в государственных и европейских 
проектах, связанных с развитием со
общества, то Славутич пока такой

возможности не имеет, так как он не 
может присоединить к себе ближай
шие села, потому что мы находимся 
в другой области. Данный факт пока 
лишает город возможности получе
ния дополнительных финансовых ре
сурсов из государственных программ 
и не дает право участвовать в кон
курсах европейских программ. В на
стоящее время решается вопрос об 
утверждении сообщества на терри
тории городов областного значения, 
что позволит изменить наш статус, 
и мы б уд ем  р а б о та ть  в новы х 
правовых отношениях: «Сегодня уже 
есть понимание этого вопроса со  
стороны областной администрации, 
и в этом году, я очень надеюсь, этот 
вопрос будет решен. Еще в 2014 году 
есть реш ение городского совета, 
в кот ором з а п и с а н о  признат ь  
Славутич общиной в рамках города». 
Продолжая вопрос о субвенциях го
сударства на развитие образования 
и медицины, он отметил, что она не
достаточна в Славутиче, и такая кар
тина по всей Украине. На форуме так
же отметили, что перекос в сторону 
больших городов существует, а что 
касается ресурса, то его не хватает 
во м ногих  город ах  Украины  на 
выполнение делегированных госу
дарством функций, в первую оче
редь -  образование и медицина. 
Государственная  субвенция  не 
покрывает 1 00%  необходимых за 
трат. Например, в Славутиче по суб
венции не хватает три с половиной 
миллиона на зарплату учителям. На 
это обратили внимание на форуме 
и президент, и премьер-министр. 
Потом Юрий Фомичев остановился 
на тех направлениях в развитии  
местных сообществ, которые зави
сят  от сам их  те р ри тор и альн ы х  
объединений и его граждан, и первым 
в этом вопросе стоит воспитание но
вого общества. После его информа
ции о работе форума, тестирования 
в Киевской области новой информа
ционной платформы системы «УВАГА- 
UА», внеочередной сессии городско
го совета, которая будет посвящена 
медицинскому вопросу и развитию 
в Славутиче высшего образования, 
депутаты перешли к депутатским об
ращениям и заявлениям. Секретарь 
городского совета зачитал ряд заяв
лений, которые касаются тем, тре
бую щ их внимания и контроля со

стороны местного самоуправления,-  
это и о состоянии и эксплуатации ав- 
т о д о р о г  С л авути ч  -  Ч ернигов , 
Славутич  -  Якорь, и о продаж е 
алкогольных и слабоалкогольных на
питков гражданам моложе 18 лет, 
и нарушение временного режима 
торговли, и о полной передачи комп
лекса СМ С Ч -5  в коммунальное хо
зяй ства  города, и о проблем ах 
бездомных животных и работе город
ского приюта для животных. Депутат 
Елена Радченко зачитала заявления, 
в которых актуальными темами ста
ли: работа Московского ФОКа; об
ращение родителей учащихся 5-х 
классов средней школы №  1 о нали
чии в школе классов с русским и укра
инским языком преподавания; жела
ние пенсионеров Славутича получить 
к о м п ь ю т е р н у ю  г р а м о т н о с т ь .  
Обращение, которое озвучил депу
тат Сергей  Скороход, касалось 
определения тарифов на работы по 
обслуживанию придомовых терри
торий и выбор жителями м ного 
квартирных домов своего управите
ля. На б ол ьш и н ств о  вопросов , 
которые прозвучали в заявлениях, 
сразу ответил городской председа- 
т ел ь ,  о с т а л ь н ы е  о б р а щ е н и я  
зафиксированы и определены зада
чи по их разрешению. Вопросы ком
мунального обслуживания депутаты 
приняли решение рассмотреть на 
“круглом столе” с участием предста
вителей многоквартирных дом ов 
и коммунальных служб.

Внеплановым вопросом на сес
сии стала презентация энергетичес
кого кооператива, которую предста
вил один из его соучредителей -  
Андрей Зинченко, он кратко проин
формировавший присутствующих 
в сессионном зале о сути вопроса: 
«Я являюсь соучредителем украин
ской сети энергетических иннова
ций, которая является обществен
ной организации и с  2009 года наша 
организация занимается продвиже
нием энергоэффективности». Будучи 
знакомым со Славутичем, с его брен
дом «Славутич -  город новых идей», 
эта общественная организация при
няла решение предложить органам 
местного самоуправления и жите
лям города создать первый в Украине 
энергетический кооператив на осно
ве возобновляющихся источников 
энергии. Организаторы решили сло

мать устоявшийся стереотип о том, 
что энергетикой занимаются только 
исключительно большие организа
ции и компании, можно сказать, 
монопольные. Они, изучив опыт 
Европы и Америки, сделали выводы, 
что там успешно развиваются малые 
п ред пр ияти я , так  н а з ы в а е м ы е  
«энергетические кооперативы». 
Андрей Зинченко говорил о том, что 
к этой идее его подтолкнул большой 
баннер, на котором было написано: 
«Славутич -  город новых идей». По 
его мнению, создание в Славутиче 
первого городского энергетического 
кооператива и будет такой новой иде
ей, которая поможет успешному раз
витию города. Кому, как не самому 
молодому городу энергетиков зани
маться поиском новых видов энергии, 
н а х о д и ть  в э то й  р а б о т е  с в о ю  
экономическую выгоду и защищен- 
н о с т ь !  И м е я  в ы с о к и й  
п р о ф е сси о н ал ьн ы й  потенци ал  
энергетиков, город может стать ли
дером в производстве альтернатив- 
н о й  в о з о б н о в л я ю щ е й с я  
э л е к т р о э н е р г и и  в У к р а и н е .  
Энергетический кооператив, по мне
нию Андрея Зинченко, может стать 
не только предприятием, удовлетво- 
ряю щ им  нужды славутичан, но 
и пр и б ы л ь н ы м  пред пр ияти ем ,  
повышающим энергобезопасность 
города. Он продемонстрировал кар
ту США, на которой показано, что 75%  
э т о й  с т р а н ы  п о к р ы т о  с е т ь ю  
многочисленных энергокоопера
т и в о в .  Д а л е е  он о т в е т и л  на 
многочисленные вопросы депутатов, 
которых тема заинтересовала и при
влекла к себе внимание своей новиз
ной.
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